



ON THE ROAD

By AASIA
ASSISTANCE AUX MIGRANTS

RAPPORT MORAL ET FINANCIER 2022

Mot du président

Chers Amis, bonjour,

Je vous souhaite à tous la bienvenue pour cette Assemblée Générale Ordinaire.

Je remercie tous les membres présents, ainsi que tous nos amis et partenaires.

J'associe naturellement aussi toutes les personnes qui n'ont pas pu se rendre disponibles pour faire le point.

Depuis toutes ces années, nous avons parcouru un sacré bout du chemin ensemble.

Doucement, nous apprenons. Nous gagnons en expérience et en légitimité.

Un peu plus chaque jour, La Maison s'impose comme un acteur incontournable dans le paysage humanitaire à Samos.

On avance comme nous le disons si bien.

L'année écoulée a été riche et nous conforte un peu plus dans nos orientations.

Grace à l'énergie et l'engagement de Marc Antoine mais des équipes en France, nous avons pu conserver un niveau d'activité élevé et une opérationnalité impressionnante.

Cela ne peut pas se faire sans de nouveaux donateurs qui rallient notre cause.

Aujourd'hui, nous sommes honorés de la présence parmi nous de Mr Frédéric Sanchis, représentant le Grand Orient de France qui participe significativement au financement de nos projets.

Parallèlement, de plus en plus de bénévoles rejoignent notre mission. Ils renforcent ainsi nos actions sur le terrain et nous permettent de consacrer plus de temps avec chacun.

Le logo On The Road a été réalisé par Yala,
artiste congolais, ancien réfugié à Samos



A.A.S.I.A (Amis et Anciens Stagiaires Ifaid Aquitaine)
Association loi 1901- SIREN : 849151279
10 Chemin du Sablot 33240 ST ANDRE DE CUBZAC
Email : aasifaid@gmail.com www.aasia.org



ON THE ROAD

By AASIA
ASSISTANCE AUX MIGRANTS

Cela ne va pas assez vite. Il faut faire plus. Nous devons nous mobiliser plus encore et plus largement.

Il est en effet impératif de sécuriser le fonctionnement de « La Maison » et de pérenniser dans le temps notre présence au côté des migrants.

Notre bilan financier 2022 est équilibré.

Cela n'a été rendu possible que par l'engagement exceptionnel de Marc-Antoine, une fois encore et de l'accompagnement de membres de notre association.

La rigueur budgétaire est plus que jamais de mise d'autant que certaines charges ont fortement augmenté sur l'année 2022 :

Une fréquentation de La Maison plus importante se traduit mécaniquement par une augmentation significative de certains postes, notamment les frais associés à l'accueil et aux activités.

Pour accueillir ces personnes, il a été nécessaire d'avoir des personnels supplémentaires (salaires, charges sociales, logements/loyers ...).

Le coût de l'électricité a triplé.

Pour notre exercice 2023, nous comptons développer nos activités. Pour ce faire, nous souhaitons naturellement pouvoir augmenter les dons et les collectes en nous appuyant sur notre réseau.

Nous vous présenterons la campagne qui devrait nous permettre d'atteindre nos objectifs.

Si vous le permettez, et avant de conclure, je souhaiterais avoir une pensée pour tous ceux qui ont perdu la vie en chemin que ce soit en mer ou sur la route.

Ils rêvaient tout simplement de jours meilleurs.

Je voudrais, une fois encore, remercier tous les membres et amis de notre association, les volontaires bien sûr qui nous rejoignent et partagent un petit peu de leur temps avec les « voyageurs ».

Nous pouvons être fiers de leur engagement et de l'énergie qu'ils insufflent quotidiennement au sein de l'équipe mais aussi en direction des migrants.

ON AVANCE.

Très bonne journée à tous.

Pierre-Jean VIGNAND Président de l'AASIA.

Le logo On The Road a été réalisé par Yala,
artiste congolais, ancien réfugié à Samos



A.A.S.I.A (Amis et Anciens Stagiaires Ifaid Aquitaine)
Association loi 1901- SIREN : 849151279
10 Chemin du Sablot 33240 ST ANDRE DE CUBZAC
Email : aasifaid@gmail.com www.aasia.org



ON THE ROAD

By AASIA
ASSISTANCE AUX MIGRANTS

Projets et réalisation en 2022

1. Samos, GRÈCE:

Après une année 2021 très compliquée à gérer, 2022 a été une année de consolidation et d'ancrage dans la durée. En effet, 2021 a vu notre activité passer de la gestion de plusieurs projets en parallèle (alimentaire, blocs sanitaires, groupes de parole, téléconsultations psychologiques...) à l'ouverture et la gestion d'une halte de jour, La Maison, dédiée à l'accueil de nos chers réfugiés, désormais à moitié enfermés à 8 km de la civilisation que représente la capitale Vathy. Ce fut une grosse remise en question et un gros effort d'adaptation, menés de main de maître par Marc-Antoine aidé par notre stagiaire du moment, Adèle.

En comparaison, 2022 a été une année très calme, consacrée à améliorer le fonctionnement de la Maison, nos relations avec les autres ONGs, et à essayer de pérenniser notre financement.

Les mouvements de personnes :

Adèle partie en décembre 2021, Pauline a pris sa place le 17/01 pour 4 mois ; Maxine est arrivée le 20/06 après une vacance du poste pendant encore 1 mois, et elle n'est restée que 10 semaines, vite remplacée par Julie, le 20/09 pour un contrat de 3 mois seulement. Timothé, arrivé grâce à l'intermédiaire de Hervé (et entièrement gratuit pour AASIA, grâce à Erasmus), est arrivé le 8/10 et est resté jusqu'au 1^{er} avril 2023. C'était la première fois que nous avons 2 volontaires en même temps (en plus de Marc-Antoine) et nous en avons contracté une mauvaise habitude. Du coup, nous essayons maintenant de maintenir 2 personnes en même temps (sans compter donc MAP, Annie et Mohamed).

Nous nous rodons progressivement dans nos recrutements et avons pris des dispositions pour éviter les départs, juste avant Noël...

A part ceux des volontaires, il y a eu pas mal de mouvements et visites à Samos en 2022 ! Nos deux Présidents (en titre et d'honneur), Pierre-Jean et Alain, en avril, Didier en septembre qui en a profité pour aller voir le comptable et l'avocat grecs ...

Réalisations et améliorations de 2022

- Début du partenariat avec Olivier/So Med : il est passé deux fois, a fait plusieurs douzaines d'exams des yeux et délivré des lunettes à tous ceux qui en avaient besoin.
- Création d'un potager à la Maison. Même avec les quelques vols de légumes, c'est un bel accomplissement qui a donné de la fierté à beaucoup de jardiniers.
- Après une belle campagne réussie de financement solidaire en juin, qui a permis de rassembler l'argent nécessaire à l'achat de la voiture rendue indispensable par la distance et le départ

Le logo On The Road a été réalisé par Yala, artiste congolais, ancien réfugié à Samos



A.A.S.I.A (Amis et Anciens Stagiaires Ifaid Aquitaine)
Association loi 1901- SIREN : 849151279
10 Chemin du Sablot 33240 ST ANDRE DE CUBZAC
Email : aasifaid@gmail.com www.aasia.org



ON THE ROAD

By AASIA

ASSISTANCE AUX MIGRANTS

pour une autre ile de la voiture de MAP, Laurent nous a offert la sienne... bientôt repeinte aux couleurs de On The Road.

- Réfection complète de la cuisine de la Maison, avec l'aide de Loïc, venu spécialement en juillet, financée par un don dédié de 965€.
- Déménagement de la « Grotte » vers « l'Arche » en octobre: 4 chambres au lieu de 2, un grand salon, une grande cuisine où officie Mohamed, un jardin, proche du centre de Vathy, c'est un net progrès pour nos volontaires et surtout un lieu propre à développer l'esprit d'équipe.
- Belle avancée sur l'enregistrement d'On The Road, notre partenaire en Grèce. Mais il faudra attendre le printemps 2023 pour que ce soit achevé enfin.

Statistiques d'activité de La Maison

- En moyenne 707 réfugiés dans le camp de Zervou, avec 359 personnes en mars et un pic de 1250 en octobre.
- 10182 Passagers, soit 848 par mois ou 40 par jour en moyenne ; seulement 264 en janvier, mais 2380 en novembre, soit 108 par jour durant ce mois.
- 12% de nos passagers étaient des femmes ; compte tenu de leur faible nombre dans le camp et de leur hésitation à venir se mêler aux hommes, c'est une bonne proportion : les femmes se sentent bien et en sécurité à La Maison.
- 8325 repas préparés et consommés, soit 33 par jour en moyenne, mais 87 sur le mois de novembre (total 1924 !).
- 234 journées de cours de grec ont été faites avec en moyenne 4 élèves par jour.
- Olivier de So Med a examiné 75 patients et a délivré 45 paires de lunettes sur 2 séances (janvier et février).

2. Autres, ailleurs:

- Mission d'exploration au Burkina-Faso

Après la mission de Mamadou en novembre 2021, nous avons travaillé sur le projet, mais décidé à regret, d'arrêter tout en regard de la situation dans le pays. De fait nous n'avons plus de projet sur le feu, autre que Samos.

- Communication

Grâce au recrutement sur TousBénévoles d'Emma en avril 2022 et avec l'aide de Charlotte, la communication d'AASIA a fait un grand pas en avant : réfection du site internet, newsletters plus régulières, financements solidaires mieux structurés, etc... Tout cela nous donne une bien meilleure visibilité et nous le voyons bien par le nombre de messages que nous recevons pour des recrutements, des stages, des projets, et autres demandes et marques d'intérêt. Un grand merci à elles.

- Liens avec la FGOF

Le 4 mai 2022, Marc-Antoine a fait une conférence devant une loge du GOF, présentant le problème des réfugiés en mer Egée et nos actions à Samos. C'était important de pérenniser nos liens avec la

Le logo On The Road a été réalisé par Yala, artiste congolais, ancien réfugié à Samos



A.A.S.I.A (Amis et Anciens Stagiaires Ifaid Aquitaine)

Association loi 1901- SIREN : 849151279

10 Chemin du Sablot 33240 ST ANDRE DE CUBZAC

Email : aasifaid@gmail.com www.aasia.org



ON THE ROAD

By AASIA
ASSISTANCE AUX MIGRANTS

seule institution reconnue qui nous finance régulièrement (pour la seconde fois en 2023) à travers sa Fondation.

- Nouveau partenaire

Une PME, Ars Nova/Tiny, nous donne une subvention de 5.000€ pour la première fois, avec promesse de récidiver ; c'est une nouveauté pour AASIA. Merci à eux.

Réalisations et perspectives 2023 :

La Maison fonctionne maintenant comme du papier à musique.

En vrac, les petits et grands événements à la Maison pendant les 5 premiers mois de 2023 :

- Didier est en retraite le 1er janvier ; paradoxalement, il aura moins de temps pour s'occuper des affaires de On The Road ; il faudra trouver des bénévoles pour compléter.
- Mustafa retrouve par hasard en janvier sa famille perdue ; un grand moment de bonheur et d'émotion à la Maison.
- Arrivée de Lisa comme nouvelle Coordinatrice le 13 février
- Divers aménagements et embellissements de la Maison : nouvelles terrasses et clôtures ; meubles supplémentaires.
- Le Catalan Angel vient s'occuper de la cuisine en mars pendant les vacances de Mohamed.
- Après un nouveau refus en mars, ce dernier se met au grec et à l'informatique pour mieux préparer sa future intégration et renforcer son dossier.
- Nos amis et protégés, Francine et Chançard avec leurs enfants, obtiennent les papiers pour rester à Syros, sauf Chançard qui devrait les recevoir un peu plus tard. Un grand moment.
- Campagne de financement solidaire pour le Ramadan : résultat financier mitigé mais livraison de 1183 packs repas améliorés.
- Mise en place d'une permanence Avocats Sans Frontières, d'ateliers Human Rights et MSF à la Maison.
- Partage des incidents avec Movement On The Ground, AlphaLand et MSF.
- Pauline, notre ancienne volontaire, revient en avril à Samos comme manager HP chez MSF.
- Participation de réfugiés et de volontaires à la course de Vathy en avril. Annie y brille.
- Notre sœur grecque, On The Road, est enfin complètement enregistrée, avec un compte en banque, et peut enfin commencer à fonctionner.
- Gaspard, stagiaire, arrive début mai pour assurer la soudure jusqu'à fin juin, après le départ de Timothé le 10 avril.
- Beaucoup de nos Passagers obtiennent leurs papiers ; Mahmoud, Adel et Merry trouvent un bon travail dans un hôtel de l'île ; une grande satisfaction pour tout le monde.
- Visite amicale d'Olivier et Manibhadri ; il ressortira de cette visite de bonnes idées.

Le logo On The Road a été réalisé par Yala, artiste congolais, ancien réfugié à Samos



A.A.S.I.A (Amis et Anciens Stagiaires Ifaid Aquitaine)
Association loi 1901- SIREN : 849151279
10 Chemin du Sablot 33240 ST ANDRE DE CUBZAC
Email : aasifaid@gmail.com www.aasia.org



ON THE ROAD

By AASIA

ASSISTANCE AUX MIGRANTS

- Olivier de So Med revient avec ses lunettes ; un grand succès à nouveau.
- Visite active de Salomé, une amie de Lisa.
- Visite de la famille de Lisa et son papa qui offre à nos Passagers des douzaines de paires de chaussures et des centaines de jeux.
- Deux stagiaires Sciences Po, Alicia et Eglantine, viennent nous aider et lancer de nouvelles activités pendant le mois de juin.
- La relève de Lisa et Gaspard est assurée avec Ariane, une Franco/Grecque, qui arrivera le 1er juillet et Eva, le 1er août.

Statistiques d'activité de La Maison sur les 4 premiers mois 2023

- 954 réfugiés en moyenne dans le camp de Zervou, nombres en baisse depuis fin 2022.
- 5547 Passagers, 1386 par mois, moins qu'en novembre 22, mais beaucoup plus que la moyenne annuelle 22.
- 10% de femmes, en baisse légère par rapport à la moyenne 2022 (mais elles représentaient seulement 4% en décembre 22 !)
- 4464 repas, soit 1116 par mois ou 53 par jour, en hausse par rapport à 2022 en moyenne.
- 90 jours de grec avec en moyenne 5.8 élèves par jour, soit 50% de plus qu'en 2022, grâce à la pugnacité d'Annie pour convaincre les réfugiés de l'utilité d'apprendre la langue du pays.

Perspectives :

Jamais la Maison n'a aussi bien fonctionné, n'a été autant reconnue par les autres ONG, n'a eu une telle visibilité sur Internet, n'a attiré autant de candidats-volontaires. Les chiffres d'activité n'ont jamais été aussi hauts.

Paradoxalement, la Maison n'a jamais été aussi vulnérable ! Son financement dépend à 55% d'une seule personne, sans parler des dons de son entourage. Ce financement prendra fin (tout a une fin et tout a des limites) avec le premier jour de l'année 2024. Il est impératif que nous trouvions des alternatives, d'autant plus que nous ne sommes jamais certains que la FGOV va continuer à nous aider l'an prochain.

Une initiative d'Olivier en mai, se propose de trouver 100 personnes –les « Un Des Cent »- qui donneraient chacune 500€ par an à AASIA On The Road, soit 50.000€ au total, l'équivalent de notre budget pour faire fonctionner la Maison. Nous espérons annoncer de bons résultats lors de l'AG en août.

Et nous sommes toujours à la recherche d'autres idées, comme trouver des PME pour nous aider.

Le logo On The Road a été réalisé par Yala, artiste congolais, ancien réfugié à Samos



A.A.S.I.A (Amis et Anciens Stagiaires Ifaid Aquitaine)

Association loi 1901- SIREN : 849151279

10 Chemin du Sablot 33240 ST ANDRE DE CUBZAC

Email : aasifaid@gmail.com www.aasia.org



ON THE ROAD

By AASIA

ASSISTANCE AUX MIGRANTS

Nos partenaires en 2022/2023 :



BNP PARIBAS



Entreprendre pour la solidarité



**FONDATION
DU GRAND ORIENT DE FRANCE**
Reconnue d'Utilité Publique par Décret du 12 février 1987



TinyMDM

Le logo On The Road a été réalisé par Yala,
artiste congolais, ancien réfugié à Samos



A.A.S.I.A (Amis et Anciens Stagiaires Ifaid Aquitaine)

Association loi 1901- SIREN : 849151279

10 Chemin du Sablot 33240 ST ANDRE DE CUBZAC

Email : aasifaid@gmail.com www.aasia.org



ON THE ROAD

By AASIA

ASSISTANCE AUX MIGRANTS

Annexe au rapport financier, par le Trésorier intérimaire

Dépenses :

Les dépenses 2022 (56K€) se sont très nettement accrues en 2022, par rapport à 2021 (44K€), mais surtout par rapport au budget que nous avons présenté lors de la précédente AG (40K€). Cela s'explique par un changement d'échelle de l'activité de la Maison (nombre de visiteurs et de repas servis), par le déménagement des volontaires de l'ancienne « grotte » (2 chambres) vers « l'Arche » (4 chambres, une grande cuisine, un jardin...), mais aussi par le choix de comptabiliser les dépenses payées de sa poche par notre Coordinateur en Grèce, ce qui donne une plus grande transparence à nos comptes.

Les postes les plus affectés sont les achats de nourriture, les factures d'électricité, les indemnités aux volontaires, les loyers. Il faut aussi prendre en compte que le salaire de notre coordinateur ne comptait que pour 7 mois en 2021. Le reste est relativement stable.

Recettes :

Les recettes ont sans surprise suivi les dépenses puisque notre donateur principal a financé les besoins au fur et à mesure. Elles sont donc passées de 49,6K€ en 2021, à 58,9K€ en 2022.

Entre dons et abandons de créances, notre donateur principal couvre 57,5% des dépenses (50,5% avec la neutralisation des coûts salariaux dans ces dépenses).

Les financiers institutionnels ont représenté 23,9% de ces dépenses totales (la Fondation du GOF pour 8K, Ars Nova pour 5K, et Management Humain pour 0,4K ; la FGOF a renouvelé son soutien en 2023 et Ars Nova s'est engagé de même), les autres dons privés – 19,8% (dont 11,4% venus des campagnes de financement participatif/crowdfunding) et les autres abandons de créance -3,8%.

Au total, notre action est très dépendante d'une seule personne, sans compter que le carnet d'adresses de cette même personne a apporté une part non négligeable du solde.

Bilan :

A fin 2022, notre trésorerie est toujours satisfaisante, à 17,7K€, plus favorable qu'un an plus tôt même si on se souvient que nous avons réglé une dette de 7000€ (les Couturières de Corrèze) pendant l'année.





ON THE ROAD

By AASIA
ASSISTANCE AUX MIGRANTS

Estimation 2023

Nous avons en janvier dernier calculé un budget de 73.300€ pour l'année 2023.

L'estimation à aujourd'hui, sur la base des projections des 4 premiers mois de l'année, est que nous devrions terminer 2023 avec environ 64.000€. La différence vient surtout de dépenses de « petit matériel » (outillage, matériel de bureau, fournitures pour les activités...) et de voyages et déplacements (un stagiaire a payé son propre billet d'avion et nous avons visiblement fait attention aux dépenses de la voiture).

Les loyers sont aussi en-dessous du budget initial, mais cela est dû au fait que c'est OTR qui paie le loyer de la maison de Vathy ; cela est compensé par la subvention payée à OTR (3.000€).

En revanche, ce sont les « achats de matières premières » (principalement les achats alimentaires) qui se sont envolés sur les 4 premiers mois, doublant par rapport à la moyenne 2022 et dépassant le budget initial, pourtant déjà ambitieux. C'est la rançon du succès des déjeuners de la Maison, généreux et savoureux, une des principales attractions, sinon la principale, de la Maison. Il y a sans doute une source potentielle d'économies pour réduire un peu la facture finale si les financements ne suivent pas complètement.

Nous avons reçu 9000€ de subventions sur les 4 premiers mois, dont une dédiée de 1.000 et les 8.000 de la FGOF. Nous attendons le renouvellement du mécénat d'Ars Nova pour 5.000.

Les dons et collectes est la variable d'ajustement, qui suppose que tous les besoins seront couverts par les futurs dons.

Conclusion :

Notre principal soutien privé a exprimé son intention de réduire drastiquement le rythme et le volume de ses dons en 2024. Cela nous impose de trouver d'autres sources de financement d'ici la fin de l'année 2023.

Deux pistes sont actuellement à l'étude ou en cours de réalisation :

- L'enregistrement de notre association sœur en Grèce, On The Road, nous permet de rechercher des financements locaux ; si nous en trouvons, AASIA pourra diminuer sa part dans le financement de La Maison.
- Une Campagne originale de financement participatif est en cours de lancement à juin 2023. Sous le nom de « Devenez Un Des Cent », elle consiste à identifier et convaincre 100 donateurs réguliers, prêts à s'engager pour 500€ par an chacun (soit un coût après impôts de 125€). Les premiers résultats seront connus au moment de notre Ag en août.





ON THE ROAD

By AASIA
ASSISTANCE AUX MIGRANTS

Au passage, un grand merci à notre Trésorière en titre, Isabelle Serrault, qui a fait un boulot fantastique de mars 2022 à mai 2023, ordonnant les virements, suivant la trésorerie, vérifiant la comptabilité, etc... Elle nous quitte pour d'autres projets, mais restera en embuscade !!

A Saint André de Cubzac, le 19 août 2023.

Pierre-Jean VIGNAND
Signature du président



P.J. Vignand

Didier DAUPHIN
Secrétaire de séance



Le logo On The Road a été réalisé par Yala,
artiste congolais, ancien réfugié à Samos



A.A.S.I.A (Amis et Anciens Stagiaires Ifaid Aquitaine)
Association loi 1901- SIREN : 849151279
10 Chemin du Sablot 33240 ST ANDRE DE CUBZAC
Email : aasifaid@gmail.com www.aasia.org